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Магия Магия 
«Большой перемены»«Большой перемены»
Я где только не побы-

вал, на какие смены и в 
лагеря только не ездил, 
но нигде не видел та-
кую атмосферу, как на 
«Большой перемене». 
Это нечто иное, совсем 
другого уровня, совсем 
иные чувства и эмоции. 
Незабываемый опыт и 
совершенно другие лю-
ди. Обо всём этом я рас-
скажу.

Я узнал о «Большой 
перемене» довольно 
поздно, в конце девятого 
класса, и очень жалею, 
что сразу не понял, что 
из себя представляет 
этот конкурс, не придал 
ему большого значения. 
Но решил участвовать и провалился уже 
на первом этапе. Тогда я только начинал 
свой путь активиста и не от кого было 
узнать подробнее о «Большой пере-
мене». Впоследствие за год поездок я 
услышал очень много интересного про 
конкурс и намеревался выиграть его, 
ведь в первую очередь это конкурс. 

В конце десятого класса весной на-
ступил первый этап «Большой переме-
ны». Первым заданием было написать 
мотивационное эссе и записать видео-
визитку о себе. Написание эссе для ме-
ня было не ново, но вот видеовизитку 
мне пришлось снимать в первый раз, 
и я был очень воодушевлён этим. До-
говорившись с другом, визитку я снимал 
в нашем музее «Россия – моя история». 
У меня не было заготовленного сцена-
рия и свою визитку я снял, полностью 
импровизируя. Остался очень доволен, 
ведь получилось классно! В итоге за 
визитку я получил максимальный бал, 
чему был очень рад. 

Следующий этап вызывал двой-

ственные ощущения: и понравился, и 
нет. Нужно было создать проект. По-
нравилось, что была большая вариатив-
ность направлений и тем для проектов. 
Проекты заказывали крупные кампа-
нии со всей России, и это было здоро-
во! Я выбрал проект по благоустройству 
территории вокруг нашей школы. Было 
интересно пофантазировать на эту те-
му, а потом сделать целый проект. Когда 
объявили результаты участников, про-
шедших в полуфинал, я оказался одним 
из них. 

Летом прошлого года была моя чет-
вёртая смена в «Большой перемене». 
Я отправился на полуфинал с огром-
ной надеждой на победу, но от самого 
времяпрепровождения ничего не ждал, 
ведь я только вернулся из Владивостока 
и думал: чем можно меня удивить на 
«Перемене»? Оказалось, что было чем. 
Там собралось множество крутейших 
людей: дети, кураторы, волонтёры. Там 
было немало моих знакомых из других 
смен, чему я был неимоверно рад. 

На «Большую пере-
мену» поехали и другие 
ученики нашей гим-
назии. С некоторыми 
я раньше не общался, 
но атмосфера конкурса 
сблизила нас. Конечно, я 
познакомился и с новы-
ми ребятами. Причём со 
многими я общаюсь до 
сих пор. 

На этот конкурс ез-
дят по-настоящему за-
мотивированные крутые 
люди. Они очень инте-
ресные, у них широкий 
кругозор, но самое глав-
ное для меня – они ду-
шевные. Ты знаешь их 
совсем недолго, но ощу-
щение, будто знакомы це-

лую вечность. Это не те люди, которые 
готовы глотки рвать ради победы. Они и 
поддержат и помогут. Главная крутость 
«Большой перемены» – душевная семей-
ная атмосфера. Это конкурс не про по-
беду, а про людей. Как будто сам конкурс 
хочет, чтобы мы сближались. 

Нас разделили по отрядам, назна-
чили куратора и постоянно устраивали 
такие захватывающе интересные меро-
приятия, что отдохнуть некогда было, 
но это того стоило! Внутри отряда мы 
очень сплотились. Знакомые из других 
отрядов тоже говорили, что у них всё 
очень дружно. Это и есть магия «Боль-
шой перемены». 

Сама смена «Большой перемены» 
была насыщена мероприятиями: ре-
шение кейсов в рандомной команде, 
интересные задания. А самое запоми-
нающееся грандиозное событие – за-
крытие конкурса: крутейший концерт, 
атмосфера величия, объединение сердец 
всех, кто был всё время с нами!

Влад Ткаченко
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… БОТАНИКОМ
Прежде всего, ботаник – это че-

ловек, который изучает растения, их 
виды, строение, происхождение, жиз-
недеятельность, распространение. 

В ботанике много разделов. Она 
изучет морфологию растений, анато-
мию растений, физиологию растений, 
систематику растений, экологию рас-
тений, палеоботанику, биогеографию 
растений, фитопатологию растений.

Мне очень нравится эта профес-
сия, но стать ботаником может не каж-
дый: для этого нужно любить природу 
и заботиться о ней. У вас будет воз-
можность проводить исследования, 
узнавать что-то новое и получать удо-
вольствие. 

Ботаника – это очень интересная 
наука, в которой нельзя останавли-
ваться, а только двигаться дальше. 
С рождения нас всех окружает жи-
вая природа, которая радует и цветёт 
на глазах, и я не хочу, чтоб такие кра-
сивые редкие краски природы исче-
зали. Я хочу, чтоб люди продолжали 
изучать растения и всё, что с ними 
связано.
Почему эта профессия так по-

лезна и важна? Она приносит людям 
пользу. Ботаники делают новые от-
крытия, и с их помощью можно соз-
давать лекарства из растений и спасать 
жизни многих людей.
Чем интересна профессия? В бо-

танике ты ставишь опыты, а опыты 
это очень интересно и увлекательно. 

Почему именно ботаник? Для меня 
это героическая профессия, она может 
повлиять на нашу планету. Я считаю, 
что этой профессии можно посвятить 
много лет изучения природы и сделать 
этот мир намного лучше.

Милена Бабаева

…СИТИ-ФЕРМЕРОМ
В первую очередь, сити-фермеры 

обеспечивают быструю доставку ово-
щей и фруктов, которые не нуждаются 
в консервации в отличие от тех, ко-
торые привезли издалека. Так можно 
сэкономить как на транспорте, кон-
сервантах и прочей химии для долго-
го хранения, так ещё это хозяйство и 
более экологически эффективно.

Также сити-фермерство развивает 
инновационные технологии, напри-
мер, гидропонику, аэропонику и вер-
тикальное фермерство.

Городские фермеры могут поддер-
живать общество, создавая рабочие 

места и способствуя интеграции, а 
также участвуют в местном само-
управлении.

Вернёмся к экологической ответ-
ственности. В городском фермерстве 
выделяется меньше СО2 и уменьша-
ется расход воды. Сити-фермер очень 
нужная, полезная и интересная про-
фессия!

Роман Гасанов

… АГРОХИМИКОМ
Агрохимик – это специалист, зани-

мающийся исследованием и анализом 
почвы, растений и других агрокультур 
с целью оптимизации сельскохозяй-
ственного производства.

Многие думают, что профессия 
агрохимика неинтересна и неполезна. 
Поначалу я тоже так думала, но когда 
более подробно изучила эту профес-
сию, я поняла, что она очень полезна 
и невероятно интересна!

Эта профессия востребована во 
всём мире, ведь она играет огромную 
роль в обществе: от продовольствен-
ной безопасности и до развития сель-
ских территорий.

Профессия агрохимика подойдет 
людям, которые очень любознатель-
ные, проявляют любовь к химии, ис-
пытывают интерес к сельскому хозяй-
ству, научному подходу, техническим 
навыкам. Самое главное: будущий 
агрохимик должен любить и ценить 
природу, стремиться к её сбережению!

Исходя из качеств этой профессии, 
я сделала для себя вывод, что тоже хо-
чу стать агрохимиком. Эта профессия 
очень сложная и требует большой вни-
мательности и знаний. В агрохимии 
большой объём работ: проведение 
многочисленных анализов, исследова-
ний и экспериментов, необходимость 
непрерывного обучения и т.д.

Я считаю, что все профессии важ-
ны и необходимы. И профессия агро-
химика очень важна и хранит в себе 
много тайн!

Эсмер Керимова

… АГРОНОМОМ
Это профессия, которая отража-

ет мою любовь к природе и желание 
делать мир лучше. Агрономы играют 
важную роль в обеспечении продо-
вольственной безопасности, помогая 
выращивать высококачественные 
сельскохозяйственные культуры. Я ув-
лекаюсь растениями и изучением их 
жизненного цикла, строения, и мне 

хочется понять, как можно улучшить 
их рост и развитие.

В условиях изменения климата 
важно разрабатывать новые методы, 
которые помогут сохранить ресурсы и 
уменьшить ущерб окружающей среде, 
выращивать новые виды растений: мо-
розостойкие, устойчивые к бактериям 
и вредителям. Я мечтаю исследовать 
инновационные технологии, такие как 
гидропоника и агроэкология, которые 
позволяют получить хороший урожай 
без вреда для природы и растений.

В будущем я хочу быть востребо-
ванным специалистом, чтобы вместе 
с другими агрономами разрабатывать 
новые технологии для решения про-
довольственных проблем. Я уверена, 
что могу внести значимый вклад в эту 
важную сферу, и именно поэтому хочу 
стать агрономом.

Я также понимаю, что агрономия – 
это не только научное нап-равление, 
но и искусство. Глядя на взаимодей-
ствие между растениями, почвой и 
климатом, агрономы должны учи-22
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Почему я хочу стать…Почему я хочу стать…
(размышления шестиклассников о профессиях, которые помогут сделать мир лучше)
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тывать множество факторов, вклю-
чая местные экосистемы и традиции 
земледелия. Нужно как сейчас, так и 
в будущем думать о планете и экоси-
стеме, чтобы находить оптимальные 
решения для каждой конкретной си-
туации, думая при этом о культурных, 
финансовых и экономических особен-
ностях различных регионов. Важной 
составляющей частью моей будущей 
карьеры будет взаимодействие с фер-
мерами. Я надеюсь стать связующим 
звеном между наукой и практикой, 
обучая людей новым методам и под-
ходам в агрономии. Поддержка фер-
меров в их стремлении к устойчивому 
развитию и понимание их нужд – это 
ключ к совместному успеху.

Я стремлюсь к постоянному об-
учению и самосовершенствованию, 

чтобы быть в курсе последних дости-
жений в области агрономии. Мечтаю 
принимать участие в международных 
конференциях и обменах, чтобы де-
литься опытом и получать новые идеи 
со всего мира. Это позволит мне вне-
сти свой вклад в решение глобальных 
продовольственных вызовов.

Светлана Фомина

… ЛАНДШАФТНЫМ 
ДИЗАЙНЕРОМ

В будущем я мечтаю стать ланд-
шафтным дизайнером. Это профессия, 
в которой сочетаются моя любовь к 
природе, творчество и желание ока-
зать положительное влияние на мир. 
Ландшафтный дизайнер создаёт кра-
сивые виды, которые могут привнести 
радость и комфорт в жизнь людей.

На мой взгляд, работа ландшафт-
ного дизайнера – это не просто соз-
дание привлекательных садов и пар-
ков. Здесь должны сочетаться красота, 
функциональность и экологическая 
безопасность. Меня больше всего 
привлекает проектирование дизайна 
садов, потому что так я могу создать 
особенное индивидуально личное 
пространство для каждого. Я бы учи-
тывал дизайн дома человека, окру-
жающий ландшафт, который создала 
природа, личные пожелания и свои 
знания.

Считаю, что при создании ланд-
шафтного дизайна нужно обязательно 
стремиться к снижению отрицатель-
ного влияния человеческой деятель-
ности на окружающую среду. Я бы, 
например, использовал больше рас-
тений, внедрял бы систему сбора до-
ждевой воды.

Кроме того, я считаю, что для 
успеха в профессии ландшафтный 
дизайнер должен уметь работать в ко-
манде, общаться и решать проблемы. 
Сотрудничество с архитекторами и 
инженерами помогает дизайнеру соз-
дать функциональный и эстетически 
привлекательный дизайн. 

Тагир Абнасыров

… ЦВЕТОВОДОМ
Я хочу стать цветоводом, потому 

что мне нравится ухаживать за расте-
ниями. Эта профессия очень увлека-
тельная, и с детства у меня появилась 
любовь к цветам. Когда моей маме да-
рили цветы, я с радостью их изучала и 
с заботой помогала ухаживать за ни-
ми. Спустя некоторое время, я узнала 
о профессии цветовод, которая напря-
мую связана с растениями, и сделала 
свой выбор.

Для меня цветы – это не просто 
растения, а вдохновляющие и прекрас-
ные организмы, которым тоже нужно 

уделять внимание. Растения окружают 
нас везде. Они очень полезны для нас, 
ведь они очищают воздух и поглоща-
ют вредные ве-щества.

Порой цветы недооценивают и не 
обращают на них внимания. А ведь 
ими можно выразить чувства, подарив 
дорогому человеку. Цветы никогда не 
будут лишними, и человек испытает 
массу положительных эмоций, полу-
чив такой подарок.

Цветовод – это серьёзный труд. 
К каждому цветку нужен разный под-
ход, нужно знать особенности того 
или иного цветка и правильно за ним 
ухаживать. Вот почему я хочу стать 
цветоводом.

Лейсан Муканбетова

… ПЧЕЛОВОДОМ
Пчеловодство – это интересное, 

полезное и довольно сложное занятие, 
нуждающееся в должной организован-
ности и концентрации внимания. Про-
фессия требует много времени. В этом 
деле есть много нюансов: например, 
при неправильной подготовке пчёлы 
могут погибнуть зимой, поэтому на-
до соблюдать определённые условия 
на пасеке и многое другое. А ещё это 
активная работа на свежем воздухе. 
Как говорил мой дядя: «И иммунитет 
поднимет, и настроение».

Пчёлы соблюдают определённые 
правила, как маленькие солдатики. 
В каждом улье есть матка, трутни и 
рабочие пчёлы. Они очень преданы 
своей «королеве» и не смогут прожить 
без неё. Пчёлы работают всю жизнь: 
лепят соты из воска, закрывают их, 
учат новорождённых, делают мёд и 
защищают свой улей. На пчёл часто 
нападают шершни и осы, и у пчёл нет 
другого выбора, кроме как защитить 
свою родню и мать. 

Продукты жизнедеятельности пчёл 
– мёд и воск – очень важны и полез-
ны, поэтому их специально собирают. 
Неполноценный воск перерабатыва-
ют, чтобы получить чистый, а из не-
го делают свечи, вощёную бумагу и 
разные декоративные элементы. А в 
мёде много антиоксидантов, которые 
борются с многими болезнями. Мёд 
помогает препятствовать развитию 
болезней и укрепляет иммунитет. 

Ирина Пальянова

…ЗООПСИХОЛОГОМ
В современном мире, где отноше-

ния между человеком и животным 
становятся всё более значимыми, про-
фессия зоопсихолога приобретает осо-
бую актуальность. Моё желание стать 
зоопсихологом связано с глубокой лю-
бовью к животным и стремлением по-

№
 4

 (7
43

), 
28

 ф
ев
ра

ля
 2

02
5 
го
да

№
 4

 (7
43

), 
28

 ф
ев
ра

ля
 2

02
5 
го
да

33Окончание на стр. 4



М
И
Р 
ГИ

М
Н
А
ЗИ

С
ТА

М
И
Р 
ГИ

М
Н
А
ЗИ

С
ТА

● Газета «Мир Гимназиста» ● Из да тель и учре ди тель МБОУ «Гимназия «Лаборатория Салахова» 
● Газета зарегистрирована в Реестре школьной прессы России. RSPR: 86-00023-Г-01 ● № 4 (743) 
от 28.02.2025 г. ● Тираж 100 экз. ● Бесплатно ● Ад рЕлизавета: ре дак ции, из да те ля, типографии: 628417,  
г. Сур гут, бульвар Свободы, 6, МБОУ «Гимназия «Лаборатория Салахова» ● Тел. (3462) 50-33-14 ● 
e-mail: gls_smi@admsurgut.ru ● Газета отпечатана в МБОУ «Гимназия «Лаборатория Салахова» 
на принтере Kyocera FS-6525MFP KX ● Информация предназначена для детей возраста 6+

Главный редактор В.Ш. Салахов
Шеф-редактор Л. Хлыстова
Выпускающий редактор Л. Хлыстова 
Компьютерная графика и верстка: 
М. Колосова 
Фото: И. Смирнова44

«Два весла». Притча
Лодочник перевозил путешествен-

ника на другой берег. Путник заметил, 
что на вёслах лодки были надписи. 
На одном весле было написано: «Ду-
май», а на втором: «Делай».

— Интересные у тебя весла, — ска-
зал путешественник. – А зачем?

— Смотри, — улыбаясь, сказал ло-
дочник. И начал грести только одним 
веслом, с надписью «Думай».

Лодка начала кружиться на одном 
месте.

— Бывало, я думал о чём-то, раз-
мышлял, строил планы… Но ничего 
полезного это не приносило. Я просто 
кружил на мес-те, как эта лодка.

Лодочник перестал грести одним 

веслом и начал грести другим, с над-
писью «Делай». Лодка начала кружить, 
но уже в другую сторону.

— Бывало, я кидался в другую край-
ность. Делал что-то бездумно, без пла-
нов, без чертежей. Много сил и време-
ни тратил. Но, в итоге, тоже кружился 
на месте.

— Вот и сделал надпись на вёслах, 
— продолжал лодочник, — чтобы пом-
нить, что на каждый взмах левого вес-
ла должен быть взмах правого весла, и 
только тогда можно будет попасть туда, 
куда хочешь.

По материалам emosurff.com
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Почему я хочу стать…Почему я хочу стать…
нять их внутренний мир. Я верю, что 
понимание психологии животных не 
только обогащает нашу жизнь, но и 
способствует созданию гармоничной 
среды для сосуществования людей и 
животных.

Одной из главных причин, почему 
я хочу стать зоопсихологом, является 
моя страсть к изучению поведения 
животных. Каждый вид, будь то со-
бака, кошка, дельфин или слон, обла-
дает уникальными чертами и спосо-
бами взаимодействия с окружающим 
миром. Я всегда была заинтересована 
тем, как животные выражают свои 
эмоции и реагируют на различные 
ситуации. Изучение этих аспектов 
может помочь не только в улучшении 
качества жизни самих животных, но и 
в создании более глубоких и осознан-
ных отношений между ними и людь-
ми.

Кроме того, я вижу в профессии 
зоопсихолога возможность внести 
свой вклад в защиту животных. Мно-
гие питомцы, попадая в новые усло-
вия, испытывают стресс и тревогу. 
Понимание их психологии может по-
мочь в разработке методов адаптации 
и реабилитации, что в свою очередь 
способствует снижению числа бро-
шенных и страдающих животных. 
Я хочу работать над тем, чтобы по-
мочь им найти своё место в мире, где 

они будут счастливы и защищены.
Также я верю, что зоопсихология 

может сыграть важную роль в образо-
вании и просвещении общества. Мно-
гим людям не хватает знаний о том, 
как правильно взаимодействовать с 
животными, что часто приводит к не-
допониманию и конфликтам.

Желание стать зоопсихологом 
для меня не просто выбор профес-
сии, а призвание, которое основано 
на любви к животным и стремлении 
сделать мир лучше. Я уверена, что 
смогу внести свой вклад в улучшение 
жизни животных и людей, помогая им 
находить общий язык и строить гар-
моничные отношения

Василиса Манжосова

…ФЛОРИСТОМ
В детстве, когда мне доводилось 

бывать в цветочном магазине, я всегда 
восхищалась царившей там сказоч-
ной, как мне казалось, атмосферой. А 
девушки, создающие цветочные ком-
позиции неземной красоты, казались 
мне феями, не меньше... Я мечтала 
также бесшумно скользить между 
благоухающими цветами и творить, 
творить эту красоту. 

Сейчас я уже задумываюсь о сво-
ём будущем, о том, с каким делом я 
свяжу свою жизнь и из глубин памяти 
проявляются детские видения, мечты. 
И я понимаю: а почему не посвятить 

себя тому, что безумно нравится? Ведь 
если сделать ошибку и выбрать не-
правильный путь, то в итоге он неиз-
бежно приведёт в тупик. И нелюбимая 
профессия превратит жизнь человека 
в ад, сделает его профессионально 
беспомощным, депрессивным и не-
счастным.

Но, прежде чем окончательно ут-
вердиться в своём выборе, я решила 
заново познакомиться с этой удиви-
тельной профессией – флорист! По-
бродив в интернете, я узнала, что 
флорист – это специалист, который 
сочетает в своей работе творческие 
навыки, знание ботаники и умение 
работать с людьми. Он занимается 
не только созданием цветочных ком-
позиций и букетов, но и оформляет 
интерьеры домов, кафе, гостиниц.

Такая работа требует художествен-
ного вкуса, умения сочетать цвета, 
фактуры и формы. Флористы должны 
уметь выбирать подходящие растения 
и обладать навыками обработки и ухо-
да за ними.

Когда я узнала много интерес-
ного об этой профессии, то поняла, 
что за красивой внешней картинкой 
скрывается огромная работа и боль-
шой объём знаний в разных областях. 
Но самое главное, что эта профессия 
приносит людям радость и делает их 
чуточку счастливее!

София Евсеева
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